

D – Was Freiheit schützt



49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller*in: Pierrette Herzberger-Fofana (KV Erlangen-Stadt)

Änderungsantrag zu EP-FH-01

Von Zeile 354 bis 355 einfügen:

Bewegungen geworden. Wir begrüßen es, dass die EU nach langer Zeit endlich die Stelle der EU-Koordinatorin gegen Islamfeindlichkeit neu besetzt hat. Ihre Rolle wollen wir stärken.

Antischwarzer Rassismus und Diskriminierung gegenüber Menschen afrikanischer Herkunft stellt als Erbe der europäischen Kolonialzeit noch immer ein Problem dar. In ganz Europa werden Menschen afrikanischer Herkunft als sichtbare Minorität auf struktureller und individueller Ebene diskriminiert. Studien wie der Own Initiative Report 2021/2243 der Europäischen Union zeigen immer wieder, dass sie von Racial Profiling und (tödlicher) Polizeigewalt, Diskriminierung in Bildung und dem Wohnungs- und Arbeitsmarkt, in Kultur und Medien, dem gesundheitlichen Bereich sowie im persönlichen Leben besonders stark betroffen sind. Im Sinne der aktuellen Migrationsdebatte werden Schwarze Migrant*innen als Bedrohung und zur Verbreitung von Angst durch rechte Bewegungen instrumentalisiert. Bei der Flucht aus der Ukraine erfahren viele Schwarze Flüchtende Diskriminierung und Gewalt an den Grenzen. Um den Abbau von antischwarzem Rassismus zu fördern werden wir ein europäisches Beratungsgremium einrichten, in welchem Expert*innen und Selbstvertretungsorganisationen beteiligt sind und richten eine Koordinatorin für antischwarzen Rassismus ein. Wir befürworten die Vergabe von europäischen Geldern zur Forschung und Bekämpfung der Diskriminierung.

weitere Antragsteller*innen

Ali Bas (KV Warendorf); Ana Bolaños (KV Karlsruhe-Land); Peter Kallusek (KV Südliche Weinstraße); Mechthild Schneiders (KV Trier); Sybilla Hemsing-Lutzeier (KV Pforzheim und Enzkreis); Hans-Heinrich Sautmann (KV Fürstenfeldbruck); Ulrike Seemann-Katz (KV Ludwigslust-Parchim); Linda Steiner (KV Heidekreis); Andrea Konter (KV Saarlouis); Anja Boenke (KV Leverkusen); Christian Masser (KV Südliche Weinstraße); Henning Singer (KV Südliche Weinstraße); Tilo Schneider (KV Sächsische Schweiz - Osterzgebirge); Karl-Wilhelm Koch (KV Vulkaneifel); Klaus Häring-Becker (KV Wangen); Julia Kern (KV Südliche Weinstraße); Verena Kahl (KV Kiel); Mahwish Iftikhar (KV Main-Kinzig); Ann-Kathrin Schrepfer (KV Neuwied); sowie 39 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.